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El delegado oficial del rodeo era otra persona de la asociación, era Marcelo 

Bancalari en ese minuto y yo llegué a correr y como un corredor más y estando 

paseándome con mi caballo se acerca el presidente de la asociación en ese minuto 

don Néstor Ruiz que él por motivos personales no podía hacerse cargo y hacer de 

delegado producto de estar con un compromiso en la Asociación de Bio Bío.  

Como ya habían partido vendiendo las tarjetas, asumí la responsabilidad. 

Instalo las banderillas que no estaban puestas, reviso en la cancha, me preocupo 

del loteo, a la pasada le digo a la secretaria que haga el sorteo porque ya estábamos 

con la hora encima. 

Comienza el rodeo, se desarrolla la primera serie y cuando empiezan a inscribir la 

segunda serie me acerco al secretario y le digo cuántas colleras inscritas llevamos 

en este minuto invitadas, y me dice que en 20 minutos lleva 13, y le señalo que son 

10. Reviso la planilla en ese minuto y me encuentro con que hay en la primera libre 

15 colleras inscritas. Significó un malestar bastante grande sobre todo con las 

colleras que no pudieron seguir corriendo, una discusión bastante grande también 

con el encargado del rodeo don Gonzalo Tapia en ese minuto, porque aducía que 

en el norte, porque él estuvo en el norte, habían convenios que tenían invitaciones, 

que siempre ocurriera en el norte. Le señalo que el reglamento es uno solo y son 

10 colleras. También ahí en el informe puse un alcance, yo creo que respecto de 

esto y como tenemos problemas de que no todas las personas entienden lo que 

leen, creo que debemos ser más claros, esto debiera estar como una circular 

indicando de que no pueden haber convenio por sobre las 10 invitaciones, que nadie 

tenga una doble interpretación. 

Por otra parte, informé que revise a partir de la segunda serie y fue así porque no 

tuve ni lugar, yo estaba paseando mi caballo y tuve que hacerme cargo del rodeo, 

hablar con la persona de los corrales, darle las indicaciones, es una medialuna en 



que han habido problemas anteriormente, así que prácticamente me auto denuncie 

diciendo aquí yo no controlé la primera serie y lo hice a partir de la segunda. 

También puse en el informe, creo que en un rodeo las funciones que tiene un 

delegado son bastante grandes hoy día, y este tipo y de inconvenientes hoy día, 

con todo lo que tenemos de tecnología, basta hacer una modificación en el 

programa que tenemos del rodeo y esto no ocurriría en ninguna parte, y esto no es 

primera vez que ocurre, ya hay casos anteriores en que ha pasado esto y así le 

alivianamos un poco la carga a las personas que nos préstamos para estar 

delegando. Creo que los errores tenemos que aprender y tenemos que corregirlo. 

Creo que aquí hay cosas que corregir, hay que corregir la situación de que no puede 

haber doble interpretación de lo que corresponde a las invitaciones y por otra parte 

corregir el programa, que si se inscriben automáticamente no permita inscribir una 

collera número once. 

¿Néstor Ruiz es presidente del club o de la asociación? 

Don Néstor Ruiz es presidente de la asociación. 

Este era un rodeo del Club Hualqui y yo soy presidente club Talcahuano. 

¿Usted me podría decir en la primera serie de las 15 colleras hubo algunas de estas 

15 premiadas o que hayan tenido incidencia en la final? 

 No. Ninguna que hubiera tenido una incidencia en el resultado del rodeo. 

No entendí bien si alguna de las que excedían el número si premiaron o no. 

Hubo dos colleras que premiaron, en el resultado final no tuvieron incidencia. A partir 

de la serie siguiente si corrieron 10 colleras. De ahí sí hubo colleras que llegaron a 

correr el cuarto toro. 

¿Ud. mencionaba que don Gonzalo Tapia era el encargado del rodeo? 

 Él es presidente del club Aguas del Laja.  

Se pone fin a la declaración. 

 


